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BJO 001 0089 劉皇發 35 聯繫工作

BJO 002 0120 何秀蘭 35 聯繫工作

BJO 003 0137 馬逢國 35 聯繫工作

BJO 004 0454 李柱銘 35 聯繫工作

BJO 005 0602 葉國謙 35 聯繫工作

BJO 006 0613 葉國謙 35 聯繫工作

BJO 007 0681 李家祥 35 聯繫工作

BJO 008 0682 李家祥 35 聯繫工作

BJO 009 1067 李卓人 35 聯繫工作

BJO 010 1090 葉國謙 35 聯繫工作

BJO 011 1137 田北俊 35 聯繫工作



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO 001

問題編號

0089

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部 :駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題： 駐北京辦事處來年會在哪些選定的省、市及自治區加強宣傳活動，所需的

費用若干 ?

提問人： 　劉皇發議員

答覆： 駐北京辦事處在選擇宣傳地點時，會充分考慮有關地區與香港合作的發展

潛力和香港各界的興趣。我們正計劃與數個地方政府商討合作舉行宣傳推

廣活動的可行性，同時亦在徵求特區政府有關部門和工商貿及服務界的意

見，現時還未有定案，但在確定地區後我們會儘快作出宣佈。所需費用預

算為 370 萬元。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-002
問題編號

0120
管制人員的答覆

總目： 35 政府總部 :駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題： 關於貴局委託顧問就制定和評估政策而進行的研究 (如有的話 )，請按以下格式
提供有關資料。

(1) 就 2001-02 年度及 2002-03 年度已經預留撥款進行顧問研究的項目，請按年度提
供下列資料 :

顧問名稱

(如有 )

內容 顧問費用 研究的進展

(籌劃中 /進行
中 /已完成 )

當局就研究報

告的跟進為何

及其進度

如研究報告不獲當局跟

進，原因為何及有何其他

措施處理該研究的議題

(2) 就 2001-02 年度及 2002-03 年度沒有預留撥款但在同一年度進行顧問研究的項
目，請按年度提供下列資料 :

顧問名稱

(如有 )

內容 顧問費用 研究的進展

(籌劃中 /進行
中 /已完成 )

當局就研究報

告的跟進為何

及其進度

如研究報告不獲當局跟

進，原因為何及有何其他

措施處理該研究的議題

(3) 在 2003-04 年度有否預留撥款進行顧問研究 ?如有，請提供下列資料 :

顧問名稱

(如有 )

內容 顧問費用 研究的情況

(籌劃中 /進行中 /已完成 )



提問人： 何秀蘭議員

答覆：

(1) 就 2001-02 年度及 2002-03 年度已經預留撥款進行顧問研究的項目，請按年度提供
下列資料﹕

顧問名稱

(如有 )

內容 顧問費用 研究的進展

(籌劃中 /進行
中 /已完成 )

當局就研究報

告的跟進為何

及其進度

如研究報告不獲當局跟

進，原因為何及有何其他

措施處理該研究的議題

_ _ 沒有 _ _ _

(2) 就 2001-02 年度及 2002-03 年度沒有預留撥款但在同一年度進行顧問研究的項目，
請按年度提供下列資料 :

顧問名稱

(如有 )

內容 顧問費用 研究的進展

(籌劃中 /進行
中 /已完成 )

當局就研究報

告的跟進為何

及其進度

如研究報告不獲當局跟

進，原因為何及有何其他

措施處理該研究的議題

_ _ 沒有 _ _ _

(3) 在 2003-04 年度有否預留撥款進行顧問研究 ?如有，請提供下列資料 :

顧問名稱

(如有 )

內容 顧問費用 研究的情況

(籌劃中 /進行中 /已完成 )

_ _ 沒有 _

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-003

問題編號

0137

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部：駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

在財政撥款及人手編制分析中提及，在當地聘用僱員的薪酬有所遞增，有

關遞增詳情及準則為何 ?

提問人： 馬逢國議員

答覆：

2003-04 年度聘用當地僱員的預算開支為 1,903,000 元，較 2002-03 年度的
修訂預算 1,685,000 元增加 218,000 元，此增幅是用作以下用途：

(a) 薪酬遞增 101,000 元

(b) 薪酬調整  89,000 元

(c) 應急費用  28,000 元

在當地聘用僱員的薪酬，是按照駐北京辦事處成立時由財務委員會所核准

的當地人員薪級表，根據個別僱員的服務年資及工作表現按年遞增的。遞

增比率約為每年增薪 6%。

在當地聘用僱員的薪酬，亦按照財務委員會所批准的機制，每一年依據內

地招聘代理機構所建議的比率作出調整。該比率根據多個因素釐定，包括

內地部門公布上一年的通脹率、社會保障及福利待遇費用等。我們在作出

2003-04 預算時，參照以往經驗將該比率訂為是 5%。

另外，根據當㆞法例，當㆞僱員可視乎個㆟情況享有較長的假期，如分娩

假及探親假，我們預留款項作為聘請臨時僱員替假時所需的應急費用。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO 004

問題編號

0454

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部：駐北京辦事處 分目：

綱領： 綱領 (1)聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題： 駐京辦的工作之一是協助香港發掘奧運會最新的商機，請詳細

列出工作項目及有具體成效之計劃。

提問人： 李柱銘  議員

答覆：

協助香港發掘奧運會最新商機的工作由香港特區政府

工商服務業推廣處負責統籌協調。駐京辦的工作，主要是與第 29
屆奧林匹克運動會組織委員會 (“奧組委＂ )保持緊密聯繫，推廣
香港各方面的優勢，密切留意有關奧運籌備工作的最新情況及發

展，向工商服務業推廣處、特區政府相關部門和機構匯報，使香

港各界能及早掌握有關情況，作出部署。

我們亦視乎業界的要求，並根據組委會在籌備工作不同

階段的實際需要，協助香港業界與組委會建立聯繫，介紹香港在

有關領域的優勢，爭取商機。在 2002 年，我們安排了數個界別
( 包括金融界及法律界 ) 的代表團到北京向組委會推介他們的
服務。同年我們亦組織了香港專業服務界代表前往 2008 年奧運



會協辦城市青島，了解當地的商機和推介香港的優勢。此外，我

們並協助安排北京市有關部門赴港介紹奧運商機。

       在 2003 年，駐京辦將密切留意全面展開的奧運籌備工
作，特別是建設工程的招標進展，以及奧運市場推廣計劃，向特

區政府報告。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO 005

問題編號

0602

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部：駐北京辦事處 分目：

綱領： 綱領 (1)聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

就在來年需要特別留意的事項方面，駐京辦事處密切注視中國加

入世貿後開放內地市場的情況，並向有關團體匯報二 OO 八年奧
運會籌備工作的最新資料，政府可否告知本會：

a)具體工作計劃為何？

b)有關開支內容及具體分項用途為何？

提問人： 葉國謙議員

答覆：

(a) 隨著國家加入世貿組織，內地市場正全面加快開放，駐

京辦會密切注視內地經濟、社會的發展，相關法律和政策的變

動，各領域的開放情況，以及中央和地方促進發展的各種舉措，

向特區政府匯報，使有關部門掌握最新的動態，分析、研究其對

香港的影響。此外，在舉行宣傳推廣活動時，我們會請有關的地

方政府向香港商界和各業界介紹當地的發展和開放情況，提供相

關的資料。



協助香港發掘奧運會最新商機的工作由香港特區政府

工商服務業推廣處負責統籌協調，駐京辦的工作，主要是與第 29
屆奧林匹克運動會組織委員會 (“奧組委＂ )保持緊密聯繫，推廣
香港各方面的優勢，密切留意有關奧運籌備工作的最新情況，向

工商服務業推廣處、特區政府相關部門和機構匯報，使香港各界

能及早掌握有關情況，作出部署。

在 2002 年，駐京辦協助了數個香港界別 (包括金融界及
法律界 )到北京向組委會介紹他們的服務，亦組織了香港專業服
務界代表前往 2008 年奧運會協辦城市青島，了解當地的商機和
推介香港的優勢。此外，我們並協助安排北京市有關部門赴港介

紹奧運商機。

在 2003 年，駐京辦將密切留意全面展開的奧運籌備工
作，特別是建設工程的招標進展，以及奧運市場推廣計劃，向特

區政府報告。

(b) 該項工作是駐京辦綱領 (1)聯繫工作的日常工作一部
分，較難客觀地將該綱領下的開支具體分列到這項工作。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-006

問題編號

0613

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部：駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

就在選定省、市及自治區加強宣傳活動事宜上，政府可否告知本會：

(a)  來年將會選定的省、市及自治區地點為何？

(b)  選取有關地點的原因為何？

(c)  有關宣傳活動的計劃安排？活動內容？會否訂立特定的主題？

(d)  如何評估有關宣傳活動的成效等？

(e)  有關宣傳活動的具體開支及分項用途為何？

(f)  有否計劃就過去多年進行的各省、市及自治區的宣傳活動，評估其成效？若
有，結果如何？若否，原因為何？

提問人：葉國謙議員

答覆：

(a) 及 (b) 駐北京辦事處在選擇宣傳地點時，會充分考慮有關地區與

香港合作的發展潛力和香港各界的興趣。我們正計劃與數個地方政府商討

合作舉行宣傳推廣活動的可行性，同時亦在徵求特區政府有關部門和工商

貿及服務界的意見，現時還未有定案，但在確定地區後我們會儘快作出宣

佈。



(c) 我們預計在 2003-04 年度安排 2 至 3 個宣傳推廣活動。這

些推廣活動主要旨在介紹「一國兩制」在香港貫徹實施的情況，宣傳香

港獨特的優勢，鞏固我們的樞紐角色，以及協助港商開拓新的市場。活

動形式包括展覽，有關金融、旅遊、服務業、工業貿易等行業的研討會，

參觀考察，使香港企業可與當地政府和商界建立聯繫。

(d) 我們主要憑活動的出席人數、層次、代表性，參與者的評

價，傳媒的報導，在當地的宣傳效應，香港商界和專業界是否願意參加

同類活動等幾方面來評估活動的成效。

(e) 在 2003-04 年度，在省市的宣傳工作的預算為 370 萬元，

其中 240 萬元將用於一般宣傳（如展覽活動、宣傳物品），130 萬元用於

商貿推廣活動（如研討會、考察、商務宴會）。

(f) 駐京辦每次舉辦宣傳活動後，均會與香港的參與部門和機

構總結經驗並評估成效。過去的經驗顯示，每次宣傳活動中的展覽部分

參觀人次平均約為 5 至 6 萬，而在每處直接參與各項商務和交流活動的

則有 1000 多名官員、企業代表和專業人士。同時，每次活動都吸引了不

少中央、地方和香港的新聞媒体報導，特別是在活動舉辦當地得到廣泛

關注。當地香港的參與者普遍認為，這類活動對促進兩地的了解、建立

雙方的聯繫，以及促進日後經貿合作有積極的作用。據我們了解，不少

香港的企業和專業人士事後直接與當地商界繼續跟進，商討具體合作項

目。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-007

問題編號

0681

管制人員的答覆

總目： 35 -政府總部：駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管製人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

(a) 簡介第 9 段所提及的電台節目是甚麼電台的節目？是否需要付出費用？如
有，詳情為何；如無，原因何在？

(b) 請當局解釋為何該電台節目只局限於讓華南地區一帶居民知悉香港的最新發
展？及有關安排是否符合成本效益？

(c) 該節目在當地有 1,749,000 名聽眾，是如何計算出來的？

(d) 請當局提供 774 宗公眾查詢及求助個案的資料、涉及收取費用？

(e) 這些個案的處理是在何時完成，是由駐京辦成立累積至今，還是單在 2002 年
整年的數額？

提問人： 李家祥議員

答覆：

(a) 駐京辦自 2001 年 3月開始與中央人民廣播電台華夏之聲聯合製作每周一集的
粵語節目“京港直通車＂，介紹香港及香港與內地合作的最新發展，藉以加深華

南地區，特別是珠江三角洲一帶聽眾對香港事務及兩地合作的最新舉措的了解，

從而促進兩地的經貿、旅遊及文化交流。由於節目反應良好，駐京辦與中央人民

廣播電台於本年 3 月起再續約一年。節目的製作費用由中央人民廣播電台承擔。
駐京辦在該項目全年的支出約為 20 萬元，其中 10 萬元繳付給中央人民廣播電台
作為一般性費用，包括頻率費、通訊費、器材費等。另外約 10 萬元用於節目的
前期製作，包括支付香港方面有關的資料收集、內容準備及撰稿費等。

(b) “京港直通車＂節目以粵語在中央人民廣播電台華夏之聲 (即第六、七台 )播
出，覆蓋整個華南地區，包括廣東、廣西、湖南、福建、台港澳地區及東南亞部

分地區。聽眾覆蓋面甚廣，合乎成本效益。

(c) 中央人民廣播電台華夏之聲於 2002 年 7 月進行聽眾調查，結果顯示經常收聽
該節目的人數為 1,749,000 人



(d)及 (e) 在 2002 年，駐京辦一共處理了 774 宗公眾查詢和求助個案。當
中， 381 宗屬公眾查詢個案， 393 宗屬求助個案。數字分類如下：

(一 )  公眾查詢

          性質 數字

a. 查詢經貿事宜 38

b. 查詢與香港特區政府或機構有關資料 55

c. 查詢內地有關資料 18

d. 各類查詢或反映意見 214

e. 與求助個案有關的初步諮詢 56

                                合共 381

(二 )求助個案

          性質 數字

a. 商業糾紛 78

b. 與內地房產有關的投訴 82

c. 對內地行政、執法或司法部門的投訴 150

d. 其他方面的求助 83

                                合共 393

駐京辦處理公眾查詢和求助個案均不收取費用。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.03.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-008

問題編號

0682

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部 :駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

(a)  在綱領 1 的 12 名員工中，有多少是當地僱員 ? 有多少是香港永久居民中的中國
公民，有多少是香港永久居民中的非中國公民 ?

(b)  在綱領 1 中，實際進行聯繫工作的人員有多少 ? 內務或後勤人員佔多少 ? 前者
的薪金總額是多少 ? 後者的薪金總額又佔多少 ?

提問人： 李家祥議員

答覆：

(a)  綱領 1 的 12 名員工，衹包括在香港特別行政區政府工作的公務員數目，他們全
都是香港永久居民。

(b)  在綱領 1 中，實際進行聯繫工作的香港僱員共 9 人，在 2003-04 年度薪金預計開
支約為 $9,880,000; 內務或後勤香港僱員有 3 人，薪金開支約為 $1,860,000。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-009

問題編號

1067

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部 :駐北京辦事處 分目： 000 運作開支

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

在 2002-03 年度聘用的非公務員合約員工人數和所涉及的開支為何 ? 有否計劃在
2003-04 年度增聘或減聘非公務員合約員工 ? 如有的話，增聘或減聘的原因、所涉及
的人數和開支為何 ?

提問人： 李卓人議員

答覆：

駐京辦在 2002-03 年度沒有聘用非公務員合約員工，在 2003-04 的預算中並沒有預留
款項聘請該類員工。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-010

問題編號

1090

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部 :駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

就駐北京辦事處購買物業作辦公地方一事，政府可否告知本會最新的進展，以及迄

今的支出情況。

提問人： 葉國謙議員

答覆：

目前，我們已落實了選址，徵收土地及遷拆的工作正在進行。該項目迄今實際支出

約為 $22,502,000，其中 $20,722,000 為遷拆賠償費用，$804,000 為北京市政府部分的
收費及稅費，而 $976,000 則用於前期專業服務和法律費用。此外，根據內地政府的
有關規定，我們還撥備了 $30,264,000 作為餘下徵收土地、拆遷和其他稅費之用。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期：        19.3.2003



審核二ＯＯ三至Ｏ四年度 答覆編號

開支預算 BJO-011

問題編號

1137

管制人員的答覆

總目： 35 政府總部：駐北京辦事處 分目：

綱領： (1) 聯繫工作

管制人員： 駐京辦主任

局長： 政制事務局局長

問題：

駐北京辦事處擬在選定的省、市及自治區加強宣傳活動。當局可否告知：

(g)  該些宣傳活動的開支。

(h)  主題會否包括宣傳香港的投資營商環境、輸入內地專才計劃等方面？

(i)  選定的區域包括什麼地方？

提問人： 田北俊議員

答覆：

(a) 在 2003-04 年度，預算費用為 370 萬元。

(b) 會。

(c)  我們正與數個地方政府商討合作舉行宣傳推廣活動的可行性，同時亦在徵求
特區政府有關部門和工商貿及服務界的意見。我們在選擇宣傳地點時，會充分考

慮有關地區與香港合作的發展潛力和香港各界的興趣。在確定地區後我們會盡快

作出宣布。

簽署︰

姓名： 梁寶榮

職銜： 駐京辦主任

日期： 19.3.2003
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